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RAPPORT DE L’ASSEMBLEE GENERALE 
DU 29 JUIN 2024 au « Käerjenger Treff »  

 

Présences du CA : Schockmel, Keiffer, Krack, Deischter, Veidig, Simonelli, Duarte, 
Flenghi, Ricciardelli 

Personnel FLH : Stot, Scheubel, Schmitt, Nesser, Handschke, Gerber, Fanck 
Excusé(e)s : Goetzinger, André, Geib 

1. Appel des délégués 

15 clubs sont présents. Le total des voix à émettre est de 61. 

2. Minute de silence 

A la mémoire des membres décédés, l’assemblée se lève pour une minute de silence. 

3. Mots de bienvenue de l'organisateur 

M. Romain Schockmel, Président de la FLH, remercie le club organisateur et donne la 
parole au Président du HB Käerjeng : M. Yannick Schuler.  

Celui-ci exprime sa fierté que l'Assemblée générale ait été organisée par son club à 
l’occasion de son 50e anniversaire et salue les représentants de la fédération, des clubs, 
de la presse, du ministère des sports et du COSL. M. Schuler félicite la FLH pour le 
travail réalisé lors de la saison écoulée. Ensuite, il remercie la Commune de Käerjeng 
pour l’excellente collaboration durant les années passées et la mise à disposition du 
« Käerjenger Treff » pour cette Assemblée générale. Il souhaite aux personnes pré-
sentes une Assemblée générale fructueuse.  

4. Adoption du rapport de l’AG du 1 juillet 2023 

Le rapport est approuvé par acclamation. 

5. Allocution du Président de la FLH 

Le Président M. Romain Schockmel dit que le travail principal se fait dans les clubs, mais 
que la fédération doit mettre les structures à disposition. Si nous passons en revue les 
huit dernières années, nous pouvons constater que la plupart des objectifs que nous 
nous étions fixés ont été atteints : les finances ont été améliorées, nous avons entre-
temps établi une équipe nationale féminine, et nous sommes mieux placés en termes de 
personnel.  

Au Sportlycée, nous comptons aujourd'hui plus de 70 étudiants et étudiantes, et plus de 
10 joueurs et joueuses sont actuellement dans des académies de handball étrangères 
ou jouent dans des ligues étrangères. Nous sommes convaincus que c'est la bonne voie 
et qu'à l'avenir, nous serons plus compétitifs avec les équipes nationales.  

Le fait que nous ayons pu nous qualifier, pour la deuxième fois, pour la deuxième phase 
de qualification des championnats d'Europe masculins montre que nous sommes sur la 
bonne voie. Notre présence dans les médias a également été améliorée. A l'avenir, les 
clubs devront également recevoir davantage de soutien de la part des instances éta-
tiques, car le bénévolat seul ne suffit plus. La professionnalisation doit venir et les signes 
sont bons. 
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Finalement le Président de la FLH remercie le club du HB Käerjeng pour la bonne orga-
nisation de l’Assemblée générale et souhaite aux clubs pleins de succès pour la saison 
prochaine. 

6. Interventions des représentants du Ministère des Sports (MSP) et du 
COSL 

Le ministre des Sports, M. Georges Mischo, se réjouit de pouvoir assister à ce congrès, 
étant donné qu'il a été actif dans le handball pendant de longues années et qu'il connaît 
personnellement de nombreuses personnes présentes. Il est un véritable ami du hand-
ball et se réjouit du dynamisme qui caractérise la fédération de handball ces dernières 
années. 

Le ministre remercie les clubs qui, grâce à leur excellent travail, ont toujours obtenu de 
très bons résultats en Coupe d'Europe. Il félicite les vainqueurs méritants de l'AXA 
League, le HB Dudelange chez les femmes et le HC Berchem chez les hommes. 

M. Mischo mentionne également le superbe événement « Loterie Nationale Final4 » que 
la FLH organise chaque année à la Coque. Il ne compte pas seulement parmi les évé-
nements sportifs les plus remarquables du Luxembourg en raison de son organisation 
complexe, l'ambiance et la quantité de spectateurs rendent également cet événement 
unique.  

Le ministre se réjouit de l'évolution qui voit de nombreux jeunes talents prendre le che-
min de l'étranger et assure son soutien. Cette dynamique doit être maintenue par la FLH 
et ses clubs. Pour cela, la politique doit renforcer le sport et améliorer les aides finan-
cières. Les clubs doivent également bénéficier d'une aide et de structures plus profes-
sionnelles. M. Mischo souligne que le bénévolat a énormément changé au cours des 20 
dernières années et que la direction de nombreux clubs sportifs connaît actuellement de 
grandes difficultés. Il vaut la peine d'investir dans le sport. L'INAPS soutiendra à l'avenir 
les clubs et les fédérations dans la formation des entraîneurs et des secrétaires admi-
nistratifs. 

Le ministre des Sports félicite l'organisateur HB Käerjeng à l'occasion de son 50e anni-
versaire et souhaite aux clubs de la FLH une bonne saison 2024-2025. 

 

M. Michel Knepper, 1er vice-président du COSL, remercie la FLH pour son excellente 
collaboration. Le handball est l'une des plus grandes fédérations du sport luxembour-
geois. Il souligne l'importance de la formation des jeunes et souhaite à la FLH que son 
travail porte ses fruits, à l'avenir. 130 licences de plus, plus de 70 élèves sportifs au 
Sportlycée, la mise en œuvre de plusieurs carrières sportives via la section des sports 
d’élite de l’armée, tout cela témoigne d'un bon travail auprès des jeunes. 

M. Knepper félicite la FLH d'avoir pu améliorer sa situation financière au cours des der-
nières années, malgré des temps difficiles. La continuité de la collaboration avec les 
clubs doit être maintenue.  

Il confirme également l'amélioration de la collaboration avec le ministère des Sports, où 
l'on se réunit désormais tous les mois pour faire avancer le sport. Il souligne que le sport 
est important et devrait recevoir davantage de soutien. 66 fédérations, 137 000 licenciés 
et 20 000 bénévoles, cela montre l'immense influence du sport dans notre société. Le 
sport est un ambassadeur idéal pour le Luxembourg ! 

Finalement M. Knepper informe les personnes présentes que le concept "Sport au 
Luxembourg" serait révisé dans les prochains mois. 
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7. Démission, perspectives et candidatures pour le CA 2024-2028 

La FLH annonce les démissions de M. Eric Ewald et M. Adrien Deischter. La FLH ex-

prime ses remerciements pour leurs services rendus au cours des dernières années. 

Le Président M. Romain Schockmel (FLH) présente aux représentants les candidats 

pour l'élection du conseil d'administration de cette année. 

Romain Schockmel (Président), Josée Keiffer (vice-présidente), René Krack, Sacha An-

dré, Sandra Flenghi, Giorgio Ricciardelli, Martial Veidig, Jérôme Duarte, Patrick Simo-

nelli, Fabienne Goetzinger (tous membres). 

Il y a également 3 nouvelles candidatures pour le poste de membre : Mireille Léonardy, 

Anna Dickes et Sylviane Gambini.  

Le Président explique que 2 candidatures pour le poste de vice-président n'ont pas été 

déposées dans les délais et que l'on souhaite donc reporter l'élection du 2e vice-prési-

dent à l'assemblée générale extraordinaire. Le poste de trésorier devra également être 

repourvu, car M. René Krack va probablement accepter un poste au club de Diekirch qui 

lui interdit de continuer à exercer sa fonction de trésorier au sein de la FLH. Ces 2 postes 

doivent être discutés en interne. 

Les élections auront lieu plus tard, au point 14 de l'ordre du jour. 

8. Présentation des rapports d'activités des différents organes de la FLH 

M. Patrick Simonelli présente le rapport de la REFCOM 
M. Christian Schmitt présente le rapport de la Commission du calendrier 
Mme Josée Keiffer présente le rapport de la Commission Filière jeunes féminines 
M. Adrien Deischter présente le rapport de la Commission Femmes 
M. Alex Scheubel présente le rapport du DTN  
M. Christian Schmitt présente le rapport Communication et Médias 
M. Christian Schmitt présente les activités du tribunal fédéral et conseil d’appel 
M. Christian Schmitt présente le rapport des statistiques des licences 
M. Christian Schmitt présente le rapport des résultats des championnats 
M. Christian Schmitt présente le rapport des transferts nationaux et internationaux 
M. Christian Schmitt présente le rapport des licences 
M. Christian Schmitt présente le rapport du directeur administratif 
Les rapports d'activités sont approuvés par acclamation. 

9. Présentation du rapport d’activités du CA 2023/2024 

M. Christian Schmitt (FLH) présente le rapport d’activités du CA. Le CA s’est réuni à 15 
reprises dont deux réunions extraordinaires. Le rapport d’activités est approuvé par ac-
clamation. 

10. Décharge à donner au CA pour l’exercice 2023 

La décharge aux membres du CA est approuvée par acclamation. 
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11. Présentation du rapport financier 2023 et présentation du rapport de 
la commission de contrôle financier 

Le trésorier M. René Krack présente le bilan 2023. Les réviseurs de caisse : Mme Diane 
Weimischkirch (HC Standard) et M. Marc Fancelli (Handball Esch) se sont excusés. 
Dans un courriel envoyé à la FLH le 28 juin 2024, les réviseurs informent les délégués 
présents que toutes les opérations ont été comptabilisées selon les règles de l’art et 
qu’ils proposent à l’Assemblée générale de donner décharge au trésorier et au CA. 

Mme Diane Weimischkirch (HC Standard) et M. Marc Fancelli ont confirmé leur disponi-
bilité en tant que reviseur de caisse pour l'année 2024. 

12. Décharge à donner au trésorier 

La décharge au trésorier est approuvée par acclamation.  

13. Constitution d'un bureau de vote 

Le Président M. Romain Schockmel demande aux clubs de tenir les points et votes sui-
vants, sans bureau de vote. Pour chaque poste prévu au Conseil d’Administration, il ne 
s’est présenté qu’un seul candidat, un bureau de vote n'est donc pas forcément néces-
saire. 

La demande est approuvée par acclamation. 

14. Elections du Conseil d’administration pour la période 2024-2028 

Sont élus par acclamation : Dr. Romain Schockmel (Président), Josée Keiffer 
(1ière vice-présidente), René Krack (membre), Sacha André (membre), Sandra 
Flenghi (membre), Giorgio Ricciardelli (membre), Mireille Léonardy (membre), 
Martial Veidig (membre), Jérôme Duarte (membre), Patrick Simonelli (membre), 
Fabienne Goetzinger (membre), Anna Dickes (membre), Sylviane Gambini 
(membre).  

Les postes de 2e vice-président et de trésorier seront élus lors de l'Assemblée 
générale extraordinaire du 31 août. 

15. Examen et vote des propositions budgétaires pour l'exercice 2023 

Le trésorier M. René Krack présente le budget pour l’année 2024.  
Le budget est approuvé par acclamation. 

16. Admission de nouveaux clubs associés 

Luxembourg Lions Dodgeball Club :  

M. Christian précise que si le club est agréé, il renonce à son droit de vote au sein de la 
FLH. De plus, il s’engage à verser une caution de 400€. Les frais qui dépassent ce mon-
tant seront facturés séparément. Les licences sont facturées exactement comme pour 
les autres clubs.  

M. Frank Broy explique brièvement comment fonctionne le Dodgeball et quels sont les 
objectifs du nouveau club à l'avenir. Il répond ensuite aux questions des clubs. 
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Les responsables du CHEV Diekirch demandent si quelqu'un ayant une licence de 
Dodgeball ne peut pas avoir une licence de handball. M. Christian Schmitt propose alors 
de ne pas mélanger les deux et de les garder séparés. Chacun peut avoir une licence 
de handball et/ou de Dodgeball. Cela devrait également être stipulé dans le règlement. 
Les clubs étaient d'accord, et ont approuvé le Luxembourg Dodgeball club au sein de la 
fédération. Le ministre des Sports et le vice-président du COSL ont exprimé leur soutien 
et saluent cette décision. 

HB Bartreng : 

M. Jonas Bossau du HB Bartreng explique que l'association a changé d'identité et qu'elle 
s'appellera désormais Handball Leideleng. Le siège social a également été transféré à 
la commune de Leudelange. La commune de Leudelange offre au club une infrastructure 
et un soutien, ce qui n'était malheureusement pas le cas à Bertrange. Il est également 
prévu d'investir désormais dans le handball des jeunes. 

Les changements sont approuvés par acclamation. 

17. Adoption des modifications des statuts et des règlements 

M. Christian Schmitt explique que les modifications du règlement et des statuts seront 
votées lors d'une assemblée générale extraordinaire le 31.8.2024, après décision du CA. 

Le référendum concernant la AXA League Femmes à 6 équipes et le mode "Best of 3" 
doit cependant être répété aujourd'hui. M. Schmitt dit qu'il doit être clair que les clubs qui 
ne votent pas, s'abstiennent donc et ne sont pas comptabilisés. Malheureusement, cela 
n'a pas été clair lors du vote à distance, car lors d'un référendum, une majorité absolue 
de tous les voix allouées aux clubs est nécessaire. L’article 26 des statuts stipule qu'en 
Assemblée Générale, une majorité absolue des voix émises est suffisante. 

- La question de savoir si nous jouerons en 2025/2026 avec 6 équipes dans l'AXA 
League a été votée comme suit : 
9 clubs votent oui (34 voix) 
4 clubs votent non (20 voix) 
2 clubs s'abstiennent  
A partir de 2025/2026, la AXA League féminine sera jouée avec 6 équipes. 
 
- La question de savoir si le championnat peut être joué à la fin en mode "Best of 3" a 
été votée comme suit : 
7 clubs votent oui (30 voix) 
3 clubs votent non (15 voix) 
5 clubs s'abstiennent 
Le mode « Best of 3 » peut donc être utilisé. 

18. Interpellations des clubs 

M. Christian Schott, Président du HB Dudelange, présente la motion de son club : Afin 
de donner aux jeunes joueuses l'occasion de jouer davantage de matchs, les joueuses 
de la catégorie U17F devraient également avoir la possibilité d'être prêtées dans le cadre 
d'un contrat de coopération et de pouvoir ainsi continuer à jouer en U17F du club cédant.  

M. Wirth du Handball Esch propose de modifier le règlement de manière que tous les 
jeunes joueurs et joueuses autorisés à jouer en seniors (art. 10 et art. 11 du Code du 
handball) puissent faire un prêt coopération. Ainsi, les joueurs prêtés ou transférés pour-
raient continuer à jouer dans l'équipe U21 (hommes) ou U17 (filles) du club cédant. 
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La motion est approuvée par les délégués. La FLH procédera donc à un ajustement du 
règlement. 

Mme Chantal Gary, Présidente du HB Museldall, présente la motion de son club qui 
concerne l’Art. 23 du Code du handball. M. Christian Schmitt précise que cette motion a 
été signée aussi par le HB Dudelange. Le club propose de permettre à plus de 3 joueurs 
transférés ou prêtés par un club de jouer, à condition que le club cédant donne son 
accord. Ainsi, les clubs qui ont beaucoup de jeunes joueurs pourraient les prêter en-
semble et respecter ainsi les amitiés, par exemple. Le HB Dudelange précise qu'il ne 
s'agit en aucun cas de gagner des championnats, il s'agit seulement d'une possibilité de 
développer surtout le handball féminin. 

Il y a quelques interventions, entre autres du HB Pétange. Un des arguments était qu'il 
fallait aussi limiter cette exception. 

7 clubs sont d’accord (28 voix) 
7 clubs ne sont pas d’accord. (29 voix) 
1 club s’abstient. 
La motion n’est pas approuvée. 

19. Fixation du montant des cotisations et contributions 

Tous les tarifs restent inchangés. 
Les délégués approuvent la proposition. 

20. Fixation du lieu de la prochaine Assemblée générale le 28.6.2025 

Mersch75 a déposé une candidature à l’occasion de son 50e anniversaire. Les délégués 
approuvent cette proposition par acclamation. La prochaine Assemblée générale aura 
donc lieu à Mersch, et ce le samedi 28.06.2025 à 9h30.  

Redange s'est à nouveau retiré et demande à pouvoir organiser l'Assemblée générale 
de 2026. Ceci dans le cadre de son 55e anniversaire. M. Christian Schmitt le mention-
nera dans le rapport de cette assemblée générale. 

21. Appel des délégués 

Tous les délégués présents au début de la session sont restés jusqu'à la fin de l'AG. 

22. Mots de remerciements 

M. Frank Pirrotte, échevin de la commune de Käerjeng, remercie la FLH d’avoir organisé 
l’Assemblée générale à Käerjeng. Au cours de ses 50 ans d'existence, le club de Käer-
jeng a connu de nombreux événements grandioses et quelques déceptions. Mais avec 
70 titres, il fait incontestablement partie des clubs les plus titrés du Luxembourg. Le club 
a également remporté de nombreux succès au niveau international, ce qui en fait un bon 
ambassadeur de la commune et du Luxembourg. M. Pirrotte mentionne également ses 
longues années d'activité dans le handball, où il a occupé les postes de joueur, d’arbitre, 
de membre du CA de la FLH et de vice-président du HB Käerjeng. Il souhaite à tous les 
délégués présents le meilleur pour la prochaine saison. Ensuite, il invite au verre de 
l’amitié offert par la Commune de Käerjeng. 

Christian Schmitt 
Directeur administratif 


